

Viernes 17 de Mayo 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Propone CMIC creación de fibra para impulsar vivienda social

(2024-05-16, Sarai Cervantes, Reforma.com (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** propuso la creación de un Fideicomiso de Inversión en Bienes Raíces para Vivienda de los Trabajadores (Fibravit), el cual forma parte de su decálogo para fortalecer la vivienda social. Luis Armando Díaz Infante Chapa, secretario nacional de la Cámara, indicó que dicho fondo sería un instrumento adicional a la solución al problema de vivienda de interés social, el cual busca darle opciones a las nuevas generaciones y evitar problemas en el País como la gentrificación. Agregó que dicho fondo sería para que los trabajadores pudieran rentar viviendas en las principales ciudades de la República. [El Sur GRO \(sitio\)](#), [Enfoque Noticias \(Sitio\)](#), [100.1 Stereo Cien](#), [En Concreto \(Sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [Diario Chihuahua \(Sitio\)](#), [El Financiero](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [La Razón de México](#), [Centro Urbano \(Sitio\)](#), [Marco A. Mares \(Sitio\)](#), [Reforma](#), [El Financiero \(Sitio\)](#).

Faltan 10 millones de viviendas para cubrir la demanda social: CMIC

(2024-05-16, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

El rezago de vivienda en México, que afecta en particular a familias de escasos recursos, asciende a 10 millones de casas, problema que se ha agravado por la falta de financiamiento, la gentrificación, la falta de planeación urbana, entre otros factores, señaló la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. En conferencia, **Luis Méndez Jaled**, presidente del organismo del sector privado, comentó que el parque habitacional en territorio nacional es de 38 millones de habitaciones, pero 7 de cada 10 son informales, es decir, se instalaron en asentamientos irregulares, son precarias e inseguras.

[La Jornada Maya YUC \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy](#), [La Jornada](#),

Esperan déficit en la vivienda

(2024-05-17, Yazmín Zaragoza, El Herald de México, . 19)

Para 2050, se estima que la necesidad de vivienda ascenderá a 16.7 millones de casas, demanda que deberá atenderse de manera integral por el gobierno e Iniciativa Privada, si no se quiere que 12 millones de esos hogares se generen de manera informal, aumentando los asentamientos irregulares. Afirmó en conferencia **Luis Méndez Jaled**, presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** tras explicar que “el reto es enorme”. pues según estudios de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu), de los 38 millones de viviendas existentes, para 2050 deberá haber 54.7 millones de casas, lo que significa un déficit de 16.7 millones de inmuebles.

En entrevista, Luis Méndez Jaled, líder de la CMIC, habló sobre el sector inmobiliario en México alista inversiones por más de 14 mil mdd.

(2024-05-16, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

Luis Méndez Jaled mencionó que se hizo un planteamiento propositivo con base en lo que se ha generado en los últimos 30 años de crecimiento y la carencia. Con base en datos de CEPAL se proyecta que para 2050 se necesitarán más de 50.4 millones de viviendas. Es decir, de aquí a ese tiempo se habla de más de 16 millones de viviendas, de más de 700 viviendas por año y con ello se establecieron las propuestas. Se propone así impulsar una política de Estado en

materia de vivienda con certidumbre jurídica y acciones consistentes. Impulsar un gran acuerdo nacional a favor del desarrollo de vivienda para las nuevas generaciones y familias de menores ingresos. Fortalecer y diversificar el financiamiento para el desarrollo de la vivienda. Ampliar la oferta con subsidios. Fortalecer la planeación urbana. Reducir los costos de la vivienda. Promover una estrategia interinstitucional. Incrementar los presupuestos de los tres ordenes de Gobierno. Promover el uso de tecnologías de vanguardia y materiales sostenibles.

[En entrevista, Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC, habla sobre el decreto presidencial para que Infonavit vuelva a ser una empresa constructora de viviendas.](#)

(2024-05-16, David Páramo, 90.5 Imagen,)

Luis mencionó que hoy en la mañana, se tuvo una conferencia para dialogar esta situación. Comentó que es una complejidad lo que AMLO considera para Infonavit, pues dicha empresa nunca ha tenido la construcción de viviendas como habilidad. Dijo que en estos próximos años, se ha buscado impulsar la construcción de más viviendas, pero es necesario que se contemplen otros métodos, los cuales no tengan que involucrar a Infonavit en las obras. Resaltó que se requieren más créditos y presupuestos de los que hay para impulsar las viviendas en aumento, la inversión privada se ha visto con desajustes en la pandemia y ya se está resolviendo ese asunto.

[Preocupa a CMIC que se use a Fuerzas Armadas para construcción](#)

(2024-05-16, Redacción, Enfoque Noticias (Sitio),)

Desarrolladores inmobiliarios, manifestaron inquietud y preocupación por que en la siguiente administración se siga utilizando a las Fuerzas Armadas, para la construcción en especial, tras los señalamientos de alguna de los aspirantes a la presidencia de seguir con ese esquema y que ahora se oriente a otros sectores como la vivienda. Cuestionado por Enfoque Noticias, **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**, afirmó que aunque hay un gran respeto y admiración al ejército, sus funciones son otras. "Hay mucha preocupación inquietud por lo que está sucediendo, el Ejército es una institución muy valiosa, muy respetada, muy loable todo lo que hace y que su principal objeto es salvaguardar la soberanía de nuestro país y cuidarnos; como instituciones como empresas, como constructores formales, nos hemos preparado durante muchos años, en donde es un tema muy complejo el ser constructor en donde el empresario genera empleos, paga impuestos, paga IMSS, paga Infonavit y sabe de costo calidad y tiempos para programar una obra y en ese sentido siempre vamos a buscar ser un gran aliado del gobierno".

[88.9 Noticias \(Sitio\).](#)

[CMIC alerta sobre rezago de vivienda en México](#)

(2024-05-16, Redacción, El Buen Tono VER (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha destacado la crítica situación del rezago de vivienda en México, que afecta principalmente a familias de escasos recursos, alcanzando la alarmante cifra de 10 millones de hogares, según señaló en conferencia el presidente del organismo, **Luis Méndez Jaled**. Méndez Jaled informó que, aunque el parque habitacional en el país consta de 38 millones de habitaciones, aproximadamente 7 de cada 10 son informales, es decir, se encuentran en asentamientos irregulares y presentan condiciones precarias e inseguras. El **Presidente de la CMIC** resaltó la necesidad urgente de cubrir una

demanda de 10 millones de viviendas para este año, lo cual incluye tanto la construcción de nuevas casas como la reparación de las existentes.

[100.1 Stereo Cien, Imagen Radio CDMX \(sitio\).](#)

CONSTRUCCIÓN

Vivienda, factor clave para sacar mejor provecho del nearshoring

(2024-05-16, Redacción, El Economista (sitio),)

Además de los servicios básicos de infraestructura, como agua y energía, otro factor a considerar para tener un mejor aprovechamiento del nearshoring en México es atender la necesidad de vivienda, principalmente en la demanda habitacional para personas que pueden costear un hogar hasta por 500,000 pesos, coincidieron participantes de la industria. Durante el podcast Norte Económico de Banorte, directivos de las viveras Vinte y Ruba indicaron que si bien en los últimos años, el desarrollo de vivienda ha decaído, se necesitan políticas públicas para atender la construcción de hogares de interés social, que es donde la demanda se concentrará para satisfacer a la mayor parte de la fuerza productiva generada por el nearshoring.

Sector inmobiliario prepara inversiones por 14,500 millones de dólares

(2024-05-17, Redacción, Dossier Político SON (sitio),)

Empresarios del sector inmobiliario en México preparan inversiones en el país por más de 14,500 millones de dólares en 2024, reveló este miércoles el presidente de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), Jaime Fasja. Al menos una tercera parte de las inversiones programadas por la asociación en 2024, será destinada al desarrollo de inmuebles en la Ciudad de México, la capital, mientras que el resto se distribuirá en todo el país. Fasja también recordó que durante 2022 y 2023, los desarrolladores inmobiliarios en México se pusieron como meta invertir unos 19,000 millones de dólares. En este contexto, Fasja espera que 2024 sea un año “muy positivo”, pues advirtió que hay muchos proyectos que están en construcción, y muchos empleos que están siendo actualmente utilizados por el sector del desarrollo inmobiliario, entre otros factores como el turismo y el fenómeno de la relocalización de las manufacturas o ‘nearshoring’.

Expo Desarrollo Inmobiliario fortalece relación de empresarios con personajes políticos

(2024-05-16, Redacción, Inmobiliare (Sitio),)

Durante la Expo Desarrollo Inmobiliario, The Real Estate Show 2024, realizada por la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), los candidatos a diversos comicios del próximo 2 de junio en México, incluyendo a Xóchitl Gálvez, Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski, discutieron la importancia de integrar a los empresarios en los planes de desarrollo urbano, especialmente en temas como vivienda, parques industriales y escasez de agua. Santiago Taboada, candidato a la jefatura de Gobierno de la CDMX por la coalición “Fuerza y Corazón por México”, enfatizó la urgencia de replantear el modelo de planeación de la ciudad en conjunto con los integrantes del sector privado.

Dificultades para acceder a una vivienda digna

(2024-05-16, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

La adquisición de una vivienda digna es un derecho que tienen todos los mexicanos gracias al artículo 4° Constitucional. Sin importar que sean niños, jóvenes, adultos, mujeres u hombres, debe garantizarse el acceso a una vivienda digna, de calidad y con disponibilidad de los servicios

públicos para vivir plenamente. Sin embargo, de acuerdo con distintos estudios, los jóvenes son uno de los grupos poblacionales con más dificultades para adquirir una vivienda en la actualidad. Ante ello, el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), en colaboración con la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD), la Unión Europea (UE) en México y la Iniciativa para la Transición Económica y Demográfica (IETD) del Tec de Monterrey, organizó una mesa de debate donde se discutió esta problemática como uno de los retos de la administración 2024-2030. En la discusión también se mencionaron temas transversales a la necesidad de regulación de vivienda; tales como la migración, el nearshoring, los asentamientos irregulares, la inseguridad, las plataformas de alquiler, entre otros.

RELEVANTES NACIONALES

Provoca olas Marea Rosa

(2024-05-17, Claudia Guerrero, Antonio Baranda, Mayólo López, Reforma, . 1)

La Marea Rosa se prepara para una manifestación en el Zócalo en apoyo a Xóchitl Gálvez y Santiago Taboada. Sin embargo, los maestros de la CNTE han ocupado parte del espacio con su plantón y casas de campaña. A pesar de esto, los organizadores confían en que la movilización será exitosa.

En aulas sigue la semilla del neoliberalismo: Marx Arriaga

(2024-05-17, María Cabadas, El Universal, . 1,10)

El director de Materiales Educativos de la SEP, Marx Arriaga, afirma que la semilla del neoliberalismo sigue presente en las aulas y se necesitarán seis años más de la Nueva Escuela Mexicana para desterrarlo. Además, critica las pruebas estandarizadas como PISA, argumentando que no tienen sentido y no consideran las particularidades de cada país. Arriaga también defiende los libros de texto gratuitos, señalando que reflejan el humanismo mexicano y promueven la conciencia social.

El INE rescata elecciones en tres estados

(2024-05-17, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1,2)

El Instituto Nacional Electoral (INE) prestará parte de sus ahorros a los institutos electorales de Guerrero, Morelos y Zacatecas para garantizar la realización de las elecciones en estos estados. Los institutos electorales estatales enfrentan problemas presupuestarios y no han podido pagar sus aportaciones para la instalación de casillas. El INE utilizará sus recursos para apoyar a estas entidades y asegurar el derecho al voto de los ciudadanos.

Alfonso Romo: "México no puede perder balances ni contrapesos"

(2024-05-17, Regina Reyes-Heroles, Milenio Diario, . 1,18,19)

Alfonso Romo Garza es un empresario mexicano con experiencia en diversos sectores como la agricultura, la educación y el gobierno. Destaca la importancia de tener reglas de juego claras para aprovechar las oportunidades que ofrece el mundo actual, así como la necesidad de un sector privado más agresivo en términos de inversión en tecnología. Romo también enfatiza la importancia de utilizar la inteligencia artificial en la educación y abordar el acceso limitado a la educación superior en México. Además, señala la necesidad de modernizar y simplificar la regulación en el sector financiero y promover la seguridad jurídica y física en el país. En cuanto a su futuro, Romo destaca su interés en la agrotecnología y la innovación, y la importancia de atraer el mejor talento.

Rechazan liberar zócalo para la marea rosa

(2024-05-17, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)

El Zócalo capitalino se disputa entre los maestros de la CNTE y los ciudadanos convocados para la Marea Rosa, ya que este domingo se llevará a cabo un mitin político considerado como el cierre de campaña de Xóchitl Gálvez y Santiago Taboada. Los maestros de la CNTE analizan su permanencia en el plantón que tienen en el Zócalo desde el 15 de mayo. El presidente Andrés Manuel López Obrador garantizó que se izará la Bandera el 19 de mayo, pero se mantendrán vallas metálicas para evitar confrontaciones.

"Diputados de AN financian acarreo de la marea rosa" "

(2024-05-17, Sandra Hernández García, La Jornada, . 1,31)

La ex diputada Ana Villagrán Villasana reveló que diputados del PAN en la Ciudad de México pagan a personas para que asistan a las marchas de la marea rosa impulsada por Claudio X González. Según Villagrán, los principales operadores de esta estrategia son el ex diputado perredista Fernando Belaunzarán y el senador Emilio Álvarez Icaza, quienes se aliaron con el grupo de la vicecoordinadora del PAN, Luisa Gutiérrez Ureña. Además, Villagrán aseguró que el dinero que se retira a los legisladores también se destina a la campaña del candidato Santiago Taboada.

Xóchitl Gálvez debería declinar, revira Máynez

(2024-05-17, Hiroshi Takahashi, El Sol de México, . 1,4,5)

El candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, argumenta que no siente que México se parezca a Cuba, Venezuela o Dinamarca. Además, afirma que el país no se acabará si el Movimiento Regeneración Nacional sigue en el poder y que no aceptará a líderes del PRI en el próximo sexenio. Máynez se enfoca en los jóvenes y busca abordar temas como el medio ambiente, la educación y la vivienda en su campaña.

Abandonan cuerpos en calles de Acapulco

(2024-05-17, Francisco Zorroza, El Sol de México, . 8)

En dos hechos distintos, los cuerpos sin vida de siete personas fueron abandonados ayer en el puerto de Acapulco, ciudad que es vigilada con operativos permanentes de la Guardia Nacional en coordinación con el Ejército mexicano, policías estatales, ministeriales, preventivos y turísticos las 24 horas del día.

Peso, 'vacunado' ante el proceso electoral

(2024-05-17, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)

El peso mexicano se mantendrá estable durante el proceso electoral, pero estará sujeto a los movimientos de Banxico y al diferencial de tasas con la Reserva Federal. La composición del Congreso será un factor importante después de las elecciones. Se espera que Banxico reanude los recortes de tasas antes que la Fed inicie su propio ciclo de bajas.

Importación de oleaginosas y granos crece 20 % y rompe récord

(2024-05-17, María del Pilar Martínez, El Economista, . 1,28)

México rompió récord en importaciones de granos y oleaginosas en los primeros cuatro meses del año, con un aumento anual del 20.4% y un volumen récord de 16.5 millones de toneladas. Esto refleja que la importación de granos es mayor a la producción nacional y demuestra la falta

de programas que fomenten la producción y rentabilidad. La sequía y la falta de aumento en la productividad son las principales causas de la disminución en la producción de granos en México.

Una victoria sin gloria

(2024-05-17, Francisco Sanchez, Reporte Índigo, . 1,34,35)

Varios deportistas han incursionado en la política como opciones de cambio, pero una vez en el cargo han decepcionado a quienes les dieron su confianza. Ejemplos de esto son Cuauhtémoc Blanco, gobernador de Morelos, y Ana Gabriela Guevara, titular de la Conade, quienes han tenido una gestión cuestionada y han enfrentado críticas por su falta de conocimiento y experiencia en la administración pública. A pesar de esto, algunos deportistas siguen buscando la victoria en las próximas elecciones.

Aprietan el paso en último tramo

(2024-05-17, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)

Se espera que en el último tramo de la campaña electoral en México, los candidatos presidenciales aumenten los ataques y confrontaciones, especialmente en temas de seguridad. El tercer debate se llevará a cabo el próximo domingo con el tema principal de crimen organizado y seguridad. Los candidatos han gastado un total de 711 millones de pesos y han realizado 770 mítines hasta ahora.

Desatada narcoviolencia en Guerrero e Hidalgo

(2024-05-17, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 12)

Se activó el Código Rojo de nueva cuenta en el país con hechos de extrema violencia con el hallazgo de 4 cuerpos desmembrados en el puerto de Acapulco, donde el crimen organizado sigue cobrando más víctimas en un destino vacacional que en pocos meses, paso de ser un sitio hermoso a un lugar donde se conjugan el terror y la narcoviolencia confirman fuentes policiacas. Tal macabro hecho generó una fuerte movilización de cuerpos policiacos, quienes acordonaron la zona, y de servicios de emergencia. También acudieron elementos de la Guardia Nacional y del Ejército mexicano cuyos elementos se presentaron a este lugar.

Abandonan cuerpos en calles de Acapulco

(2024-05-17, Francisco Zorroza, La Prensa, . 20)

En dos hechos distintos, los cuerpos sin vida de siete personas fueron abandonados ayer en el puerto de Acapulco, ciudad que es vigilada con operativos permanentes de la Guardia Nacional en coordinación con el Ejército mexicano, policías estatales, ministeriales, preventivos y turísticos las 24 horas del día.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Prepara tu INE: darán descuentos y promociones a los ciudadanos que acudan a votar

(2024-05-16, Redacción, El Sol de México (sitio),)

La Cámara del Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco) y el Consejo de la Comunicación, en colaboración con 26 cámaras empresariales, firmaron el pronunciamiento por la Participación Ciudadana, en donde a través de 10 acuerdos apoyarán y promoverán el voto. Los empresarios medianos, pequeños y micro se pronunciaron por una campaña neutra, sin inclinarse por algún partido o color, con el único objetivo de que los ciudadanos ejerzan su voto.

Contingencia ambiental y ola de calor, riesgos para salud de ciudadanos: Coparmex

(2024-05-16, Gerardo Mayoral, La Crónica de Hoy (sitio),)

Ante la contingencia ambiental por ozono y la ola de calor extremo que afectan a la Zona Metropolitana del Valle de México, Coparmex Ciudad de México expresó preocupación, pues plantea que estos fenómenos representan un riesgo inmediato para la salud de los ciudadanos y amenazan la vida cotidiana de la capital del país y la competitividad y eficiencia de las empresas. Las contingencias ambientales pueden reducir la productividad de las empresas debido a las recomendaciones de salud pública, que incluyen la reducción de actividades al aire libre y la promoción del trabajo a distancia. Además, las políticas ambientales y las restricciones de circulación vehicular pueden afectar la logística y distribución de bienes y servicios, impactando así la cadena de suministro y la entrega oportuna a los clientes.

[Portal Automotriz \(Sitio\), La Prensa,](#)

Escasez de agua y energía empiezan a frenar inversiones en México: Coparmex

(2024-05-16, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio),)

La sequía, la crisis de agua y la falta de energía ya están provocando que diversas empresas frenen sus inversiones en México y otras tantas evalúen redirigir sus capitales a otros países por esta situación que cada día se agudiza en territorio nacional. Así lo advierte el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora quien alertó que si el gobierno federal no toma cartas en el asunto en breve, todas esas empresas que buscan ampliar sus inversiones en México buscarán asentarse en otros países que si les garanticen agua y energía.

Todos a votar", réplica López Obrador a Coparmex, y enfatiza su apoyo a la derecha de este patronato

(2024-05-16, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

El titular del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, pidió a la población salir a votar, tal y como lo solicita la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), de quien dijo ya se sabe sus preferencias electorales.

En México, sólo el 30% de las Mipymes están digitalizadas, por lo que la Coparmex, presentó una propuesta para llevar a éstas a la digitalización.

(2024-05-16, Carlos Allende, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En México, sólo el 30% de las Mipymes están digitalizadas, por lo que la Coparmex, presentó una propuesta para llevar a éstas a la digitalización.

Empresarios deben mantener gestión financiera sólida ante inflación: Concanaco Servytur

(2024-05-16, Mónica Valladolid, Forbes MX (sitio),)

Ante los niveles de inflación que se registran en el país, los comercios y los empresarios deben mantener una gestión financiera sólida, advirtió Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). Desde el 2000 hasta mediados de abril pasado, la inflación acumulada en México ha sido de 116.85%, lo que representa un promedio de 4.67% anual, dijo el líder del organismo empresarial en un comunicado. Por tanto, se recomienda a los comercios y empresarios mantener una gestión financiera sólida y estar atentos a la evolución de la situación económica, así como adaptarse a

las condiciones del mercado, tomar medidas para mitigar los efectos de la inflación en las operaciones y estrategias comerciales.

Cámaras empresariales impulsan la campaña "Me Veo".

(2024-05-16, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled,)

Cerca de 80 cámaras empresariales del país han lanzado la campaña "Me Veo" para incentivar el voto a la que se han sumado grupos mexicanos. Erwin Salas, director del Consejo de Comunicación en sesión de la Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos de Toluca dijo se trata de incidir en los jóvenes.

Entrevista, Mtro. Juan Pablo Castañón, empresario y expresidente de COPARMEX y del CCE, habló sobre tiempos que vive México rumbo a las elecciones.

(2024-05-16, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

El Mtro. Juan Pablo Castañón comentó que se necesita construir las realidades del México del siglo XXI, que significa una alta participación de los ciudadanos y cómo se unen en un proyecto de nación hacia el futuro.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Hoy no funciona

(2024-05-17, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

A pesar de las restricciones del programa Hoy no Circula, la contaminación del aire en la Ciudad de México ha aumentado. Algunos estudios sugieren que las restricciones han sido contraproducentes, ya que han llevado a un aumento en el número total de vehículos en circulación y un cambio hacia vehículos de altas emisiones. Además, gran parte de la contaminación no proviene de los autos, sino de la refinería de Tula, que quema combustóleo, y de los camiones y autobuses de diésel. A pesar de esto, los políticos no parecen interesados en resolver el problema y prefieren mantener una política que ha fracasado durante 35 años.

Historias de NegocEOs // La "Marea Rosa" y los temores de Morena

(2024-05-17, Mario Maldonado, El Universal, . 13)

Este domingo, ciudadanos, integrantes de organizaciones civiles y de partidos políticos saldrán a las calles a manifestarse, como lo hicieron ya en tres ocasiones anteriores con la denominada "Marea Rosa" en "defensa de la democracia" y las instituciones electorales. Esta vez, los oradores principales serán los candidatos de la oposición Santiago Taboada, quien busca arrebatarle la CDMX a Morena, y Xóchitl Gálvez, que pretende desplazar a la 4T de la Presidencia de la República. Las tendencias apuntan a que es más alcanzable un triunfo en la capital del país que a nivel federal, pero nada está escrito hasta el 2 de junio.

Cuenta Corriente // Cenace: un paso adelante en red inteligente

(2024-05-17, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La Comisión Reguladora de Energía de México ha propuesto una regulación para la integración de Sistemas de Almacenamiento de Energía Eléctrica (SAE) al Sistema Eléctrico Nacional (SEN). Esta propuesta busca establecer las condiciones generales bajo las cuales se realizará la integración de SAE al SEN, lo que podría acelerar la transición energética en el país. La regulación incluye las bases del mercado para integrar Equipos de Almacenamiento de Energía

(MEM) para registrarlos como Centrales Eléctricas por un generador, lo que preocupa a algunos actores del mercado.

Análisis Superior // Sigue dando calma

(2024-05-17, David Páramo, Excélsior, . 3)

Gabriel Yorrio, subsecretario de Hacienda, ha sido reconocido por su capacidad para comprender las principales corrientes de financiamiento vinculadas con la sostenibilidad. La deuda pública se encuentra en el 45.5% del PIB, un número que demuestra que, a pesar de la expansión fiscal que se ha vivido en los últimos años, no se han dañado las finanzas públicas. La gran pregunta tiene que ver con determinar si la próxima administración se perderá el talento de Yorrio. Sin importar quién gane la elección, se rescataría su gran capacidad para mantener el orden en las finanzas públicas.

Activo Empresarial // El auge de Ozempic en México con Novo Nordisk celebrando 20 años

(2024-05-17, José Yuste, Excélsior, . 2)

El medicamento Ozempic, creado por el laboratorio danés Novo Nordisk, ha alcanzado el estatus de blockbuster, con ventas superiores a mil millones de dólares al año. Ozempic, que contiene la sustancia activa semaglutida, ayuda a controlar el nivel de azúcar en la sangre y a perder peso. En México, Novo Nordisk vende Ozempic a 30 mil pacientes, mientras que la versión en pastilla, Rybelsus, se vende a 60 mil personas. El 75.2% de los mexicanos sufre de sobrepeso u obesidad, por lo que Novo Nordisk se enfoca en combatir esta pandemia.

Veranda // Siguen las consolidaciones hoteleras

(2024-05-17, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

En la última semana, dos grupos hoteleros con presencia en México han tomado acciones en el mismo sentido: Consolidar para generar ahorros, sinergias y aumentar las ganancias. Hoy el consumidor está atrapado en una red de marcas, detrás de las cuales están cada vez menos cadenas hoteleras que difícilmente pueden ofrecer ese servicio diferenciado que prometen, una ilusión que la mercadotecnia se encarga de gestar. Alejandro Zozaya, el fundador de ALG, fue uno de los primeros que demostró el éxito de la estrategia de microsegmentar, al crear un portafolios de marcas para familias, parejas, aficionados a la sofisticación, pero también para fanáticos de las fiestas.

Desde el Piso de Remates // México, lejos de Dinamarca en sector eléctrico

(2024-05-17, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

Durante la mañanera de ayer, el director de la CFE, Manuel Bartlett, negó una crisis energética en México, a pesar de los apagones registrados durante tres días y las alertas del Cenace. Por su parte, el director general del Cenace, Ricardo Octavio Mota, justificó los problemas en el sector por la extensión geográfica del país. Además, un análisis de GCMA revela que las importaciones de granos y oleaginosas al cierre de abril han alcanzado niveles récord en este año, con un crecimiento de 20.4% en volumen vs. 2023.

Bitácora del Director // El voto del miedo

(2024-05-17, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El temor es un arma poderosa en política. Los humanos estamos equipados emocionalmente para prevenir situaciones de riesgo. Eso es explotado por los estrategas de campaña para incitar

a los electores a apoyar una opción o huir de otra. En la actual contienda, el oficialismo ha recurrido al miedo como su principal argumento. En seguridad, salud y educación públicas, entre otros rubros, nada hay que celebrar o presumir. En medio de apagones y contingencias ambientales, el discurso de la esperanza ha cedido su lugar a generar aversión al cambio.

Duda Razonable // Biden, la mota y... ¿México?

(2024-05-17, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Según el Censo Nacional de Procuración de Justicia Estatal 2023, a 86 mil setecientos dieciséis personas se les abrió carpeta de investigación por el delito de “posesión simple de narcóticos”. En el mismo lapso se abrieron 45 mil 970 carpetas por homicidio. Por hacer una comparación. “Configura el delito de posesión simple —explica México Unidos Contra la Delincuencia— cuando se posee, sin autorización, una sustancia que aparece en la Tabla de Orientación de Dosis Máximas de Consumo Personal e Inmediato, en una cantidad inferior a la que resulte de multiplicar por mil las cantidades previstas en la misma. Además, se necesita que por “las circunstancias del hecho”, esta posesión no pueda considerarse para fines de comercio o suministro. Este delito se sanciona con penas que van desde los 10 meses hasta los 3 años de prisión y hasta 80 días de multa”.

Día Con Día // Maquiavelillo dominical

(2024-05-17, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha levantado un castigo ilegal a la marcha de la Marea Rosa, una manifestación ciudadana que ha llenado el Zócalo, la plaza principal de la ciudad. Sin embargo, al mismo tiempo ha permitido que la CNTE, una organización sindical magisterial enemiga de su gobierno, establezca un plantón indefinido en el Zócalo, creando un conflicto entre dos fuerzas políticas. Este movimiento ha sido considerado una maniobra siniestra y previsible de un Presidente conocido por su maquiavelismo político.

En Privado // Se levanta en el asta mi bandera..

(2024-05-17, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El presidente López Obrador confirmó ayer que es él quien decide cuándo se iza la bandera monumental de la plaza de la Constitución, lo que siempre había endosado a otros factores como el respeto al lábaro patrio o el blindaje a su palacio. Cuando estamos a 136 días del fin de su gobierno, el 30 de septiembre, en la mañana declaró que sí, que se va a izar la bandera hoy, mañana, el domingo y siempre porque, a diferencia de lo que le dije ayer aquí, es de todos, es la enseña patria, no de un movimiento, no de una persona, así que, a diferencia de todas las veces que lo negó, ahora sí va a ondear en la plaza de la Constitución, como si fuera una gracia, una merced presidencial, cómo entiende ese cargo que ignora la vertiente de mandatario por el de jefe.

La Quinta Transformación // El "padrino" del poder judicial

(2024-05-17, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El magistrado Alberto Roldán ha revelado audios que demuestran la operación de Constancio Carrasco en contra de los intereses de la 4T. Carrasco, quien ha sido priísta, panista y ahora morenista, ha demostrado ser leal solo a sus propios intereses, manteniendo una red de influencias y corrupción. En este caso, operó a favor de Frida Martínez Zamora por solicitud de Miguel Ángel Osorio Chong.

En Petit Comité // ¡Habrà que estar atentos!

(2024-05-17, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

En las elecciones presidenciales de México, las tendencias de voto han mostrado pocos cambios significativos a lo largo de las campañas. Claudia Sheinbaum, candidata de Morena, ha mantenido una relativa estabilidad con un 57% de intención de voto, mientras que Xóchitl Gálvez, del PRI, PAN y PRD, ha mantenido un 30%. Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, ha experimentado un avance desde abril, alcanzando un 13%. Con este porcentaje, Movimiento Ciudadano podría asegurar su lugar como tercera fuerza política en el Congreso.

Coordenadas // ¿Ganará Xóchitl si la gente sale a votar?

(2024-05-17, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Con una participación electoral del 62 por ciento o más, ganamos la elección”, ha dicho en diversas ocasiones la candidata opositora, Xóchitl Gálvez. No ha quedado claro nunca de dónde salió ese porcentaje que, en realidad, corresponde más o menos a la tasa de participación promedio de las últimas elecciones presidenciales. Algunos integrantes del bloque opositor han argumentado, sin embargo, que si en el 2021 lograron en conjunto el 39.6 por ciento del voto válido frente a un 42.8 por ciento de Morena y sus aliados, con una tasa de participación del 53 por ciento de los electores, confían en que con nueve puntos más en el nivel de participación, el resultado les sea más ventajoso, pues suponen que esa mayor participación sería favorable a la oposición.

Estrictamente Personal // El resto en el tercer debate

(2024-05-17, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

Xóchitl Gálvez llegará al tercer y último debate presidencial el próximo domingo para enfrentar a tres adversarios. La natural y legal, Claudia Sheinbaum; el ilegal, el presidente Andrés Manuel López Obrador, jefe de su campaña presidencial y la de Clara Brugada en la Ciudad de México, y el esquirolo Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano, que está teniendo éxito en el diseño original de la candidatura que acordó el dueño del partido, Dante Delgado, con el fiscal general, Alejandro Gertz Manero: dividir el voto de la oposición.

La Gran Depresión // En tan solo una mañana...

(2024-05-17, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)

El Sistema Eléctrico Nacional de México está en riesgo y los apagones recientes podrían ser una señal de las consecuencias de la falta de inversión y mantenimiento, según un artículo de El Universal. A pesar de las afirmaciones del presidente Andrés Manuel López Obrador de que no hay escasez de electricidad, los apagones continúan en varias regiones del país. El artículo también critica al presidente por su participación en la conferencia matutina, donde hizo campaña para su partido y atacó a la oposición.

TREN MAYA

Frenan obra adicional del Tren Maya

(2024-05-17, José Landa, El Sol de México, . 9)

El Ayuntamiento de Campeche suspendió provisionalmente la obra complementaria del Tren Maya, denominada Tren Ligero, por incumplir con las licencias necesarias para la construcción, así como para prevenir afectaciones viales y de impacto ambiental, por lo que dio un plazo de cinco días para que los responsables inicien los trámites.

Ayuntamiento de Campeche suspende obra complementaria del Tren Maya

(2024-05-16, Redacción, El Sol de México (sitio),)

El Ayuntamiento de Campeche suspendió provisionalmente la obra complementaria del Tren Maya, denominada Tren Ligero, por incumplir con las licencias necesarias para la construcción, así como para prevenir afectaciones viales y de impacto ambiental, por lo que dio un plazo de cinco días para que los responsables inicien los trámites. El Tren Ligero es un proyecto derivado del Tren Maya, que cuenta con una inversión prevista de cinco mil millones de pesos. La obra fue presentada por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, como gestión propia, apoyada por el presidente López Obrador. Sin embargo, la alcaldesa con licencia, Biby Rabelo de la Torre, también presentó al Fondo Nacional de Turismo (Fonatur) un proyecto alternativo que utilice el existente sistema de vías de ferrocarriles, actualmente en desuso.

Jet van la arrendadora que rompió el mercado mexicano

(2024-05-16, Redacción, Eje Central (sitio),)

Jet Van Car, la compañía de alquiler de vehículos fundada en 2004 se consolidó durante este sexenio como una de las empresas líderes en el mercado del arrendamiento de vehículos al sector público. Entre sus clientes está la propia la Secretaría de la Función Pública, y dependencias de la talla de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la Secretaría de Economía, la Agencia Espacial Mexicana, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Salud, la Secretaría de Turismo y el Fonatur Tren Maya.

Playa del Carmen: no pagan a trabajadores del Tren Maya

(2024-05-17, M. A., Reportur.mx (Sitio),)

Colaboradores y representantes sindicales de constructoras subcontratadas por la empresa Ingenieros Civiles Asociados (ICA), concesionaria máster de las obras del nuevo aeropuerto de Tulum y de varios tramos del Tren Maya, se manifestaron en Playa del Carmen ante la falta de pago durante dos años. Salvador Garnica, representante de los transportistas, indicó que después de realizar pagos en efectivo la empresa ICA dejó de pagar los salarios correspondientes a los trabajadores de al menos tres sindicatos con una suma que ronda hasta el día de hoy más de 6 millones de pesos. Por tal motivo se realizaron las demandas mercantiles correspondientes.

Alrededor del Tren Maya comienza el crecimiento inmobiliario voraz.

(2024-05-16, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

Conforme avanza la construcción del ferrocarril en el sureste, el Tren Maya, los desarrollos inmobiliarios comienzan a aparecer en la inmensidad de la selva. El ambientalista Elías Siebenborn ha documentado, en los últimos meses, la generación de fraccionamientos en el interior de la selva, una situación que se ha mezclado con incendios y el desmonte de árboles en el Tramo 5. El ambientalista ha documentado los grandes cambios y la deforestación de la zona en solo un mes. Desarrollo como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Puerto y el Parque Jaguar en Tulum, producirán un incremento poblacional de hasta cuatro veces en los municipios de Quintana Roo.

(2024-05-16, Víctor González, Pamela Villanueva, Canal 120 Milenio,)

Autoridades del Gobierno Estatal de Hidalgo han confirmado la identidad de uno de los ocho migrantes que perdieron la vida en un accidente de autobús en Florida, EE.UU. El hidalguense fallecido, identificado como CSV, de 25 años y originario del municipio de Pizza Flores, era casado y presuntamente tenía un hijo. La Secretaría de Bienestar e Inclusión Social informó que se han localizado a los familiares de la víctima, quienes ya han sido notificados del trágico suceso. La Dirección de Atención General al Migrante ha comunicado que el personal del consulado brindó apoyo a la familia desde el primer momento, y se está coordinando la repatriación del cuerpo, la cual podría realizarse al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México o al AIFA, para luego ser trasladado a su comunidad de origen en Hidalgo.

SFP reporta un avance de más del 60% en la presentación de la declaración patrimonial del personal del gobierno federal

(2024-05-16, Redacción, El Herald de México (sitio),)

La Secretaría de la Función Pública informa que 61.07% de las y los servidores públicos obligados ya presentaron su declaración patrimonial y de intereses, en su modalidad de modificación 2024, lo que representa un 8.59% más respecto a 2023, que en ese mismo periodo tuvo un avance del 52.48%. Las instituciones que han cumplido al 100% con dicha obligación constitucional son: Liconsa, Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores, Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, Agroasemex, Instituto Mexicano del Transporte, Comisión Nacional de Arbitraje Médico, Fondo Nacional para el Fomento de las Artesanías, Administración del Sistema Portuario Nacional Altamira y Administración del Sistema Portuario Nacional Guaymas.

AIFA 'vuela alto': Rompe récord en flujo de pasajeros y supera al AICM como centro carguero

(2024-05-16, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

En el primer cuatrimestre del año, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) recibió en su terminal a 1.6 millones de pasajeros, con una tendencia de crecimiento durante cada uno de los meses de este año. Cifras del aeropuerto de Santa Lucía muestran, además, un nuevo récord en el flujo de pasajeros: en abril viajaron desde y hacia el puerto aéreo más de 516 mil pasajeros, un número sin precedente desde que dicha instalación comenzó a operar. El AIFA tiene una capacidad de 19 millones de pasajeros anuales y el objetivo de su construcción fue el de aminorar la saturación en el aeropuerto capitalino.

Tren Suburbano hará 39 minutos al AIFA desde Buenavista

(2024-05-17, Redacción, Polemón (Sitio),)

El Tren Suburbano que conectará la Ciudad de México al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), estará listo en el segundo semestre de 2024 y se convertirá en la ruta más rápida a la terminal aérea de Santa Lucía, pues llegará en solo 39 minutos desde la Estación Buenavista. Actualmente, la ruta más rápida para llegar al AIFA desde la CDMX, es el autobús que sale del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el cual hace aproximadamente una hora de trayecto.

[La conductora, Maricarmen Cortés, mencionó que el AIFA, manejado por la Sedena, festejó al decir que tuvo un flujo de 5.1 millones de pasajeros en el primer cuatrimestre de este año](#)

(2024-05-16, José Yuste, Maricarmen Cortés, 103.3 Radio Fórmula,)

La conductora, Maricarmen Cortés, mencionó que el AIFA, manejado por la Sedena, festejó al decir que tuvo un flujo de 5.1 millones de pasajeros en el primer cuatrimestre de este año vs un promedio mensual 5 millones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

[Caso Zaldívar: nueva denuncia vincula a juez con resolución a modo en AIFA y cancelación de NAICM](#)

(2024-05-17, Alfredo Maza, Animal Político (sitio),)

Un grupo de juzgadores federales presentaron una nueva denuncia anónima por presuntos actos de corrupción cometidos durante la administración del exministro Arturo Zaldívar. Acusan que un juez supuestamente resolvió a modo amparos sobre la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM) y ahora forma parte del órgano que investigará a funcionarios implicados en el caso.

REFINERÍA DOS BOCAS

[Adeudos de Pemex con proveedores aumentan 67%](#)

(2024-05-17, Everardo Martínez, El Universal (sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) continúa retrasando el pago a proveedores y contratistas, de manera que, al cierre de abril de 2024, esos compromisos pendientes y ya facturados se ubicaron en 148 mil 280 millones de pesos, indican datos de la empresa productiva del Estado. El flujo de caja de la compañía es una de las causas del problema, luego de un primer trimestre de 2024 en el cual se redujeron sus ganancias en 92% a tasa anual. Además, cabe señalar que la empresa ha reducido las exportaciones de crudo y destinar esos recursos a la nueva refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, para realizar pruebas de operación y con el fin de incrementar la producción de petrolíferos en las otras seis refinerías que tiene en el país, las cuales acumulan pérdidas operativas desde hace 22 años.

[El Universal](#),

[Una ventaja de 30 puntos que tiene irascible a la señora](#)

(2024-05-17, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),)

El slogan de primero los pobres que llevó a López Obrador a la Jefatura de Gobierno del DF y después a la presidencia de la República, está haciendo agua en Veracruz. Esto lo comento porque se supone que el voto seguro de Morena está en las comunidades marginadas, pero al parecer ya no es así. El martes el Centla, Rocío Nahle juntó apenas a medio centenar de seguidores que le desinflaron el ánimo y ante los que se quejó de que los de enfrente mienten, difaman y distorsionan. Pero ayer en Chontla le fue peor. Los organizadores habían calculado una asistencia de al menos mil 500 personas, pero media hora antes del mitin tuvieron que quitar 800 de las mil sillas que llevaron, porque apenas se juntaron 200 fieles a la causa. La escasez de gente fue la gota que le derramó el coraje que cargaba desde horas antes, cuando vio un reportaje de Televisa donde la reportera Jennifer González, saca a la luz el rosario de

multimillonarias corruptelas en la construcción de la refinería de Dos Bocas y Rocío es la principal señalada.

Los errores de Nahle

(2024-05-17, Raymundo Jiménez, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),)

Ayer, entrevistada en el programa “Los Periodistas”, que conducen Alejandro Páez Varela y Álvaro Delgado Gómez ambos muy afines al régimen de la 4T, la candidata de Morena a la gubernatura negó nuevamente haber otorgado presuntos contratos amañados en la refinería de Dos Bocas, así como la supuesta compra de mansiones y departamentos en Veracruz, Tabasco, Nuevo León y Nueva York, y de haberse hecho de una fortuna amasada durante los más de 5 años que fungió como secretaria de Energía en el presente sexenio.

Nahle, ejemplo sobrado de aspiracionismo

(2024-05-16, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),)

El senador Alejandro Rojas Díaz Durán, acompañado por los candidatos a diputados de Fuerza y Corazón por México, Martha Fernández y Pepe Bahena, y de los pobladores Iván Mendoza y Claudio Cahuich, quiso corroborar la información, viajó a Coatzacoalcos y llegó hasta la vivienda, que todavía existe, con el natural deterioro por el paso del tiempo, en la Zona 4, primer entrada, calle Tiffany, número 1, esquina Rosas. Para nada se critica que haya vivido ahí, pero lo cierto es que sirve como punto de apoyo para establecer un parámetro que da idea del estirón que luego dio, a partir de la mansión que se construyó en Coatzacoalcos, en zona de alta plusvalía, cercana al mar, pero sobre todo del gran salto que la ha hecho propietaria de bienes inmuebles multimillonarios, más a partir de que estuvo a cargo de la construcción de la refinería de Dos Bocas, cuyas escrituras ha venido exhibiendo el empresario Arturo Castagné Couturier, que no aclara y que la tienen envuelta en un escándalo de corrupción de grandes proporciones, que parece tenerla enfilada hacia la derrota en la elección del 2 de junio.

SICT

Garantiza AFAC certeza operacional en espacio aéreo nacional

(2024-05-16, Sara Cantera, El Universal (sitio),)

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), organismo desconcentrado de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), informó que concluyó el programa de verificación que abarca la revisión y calibración de 95 radioayudas en 74 estaciones. En dicho proceso, Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam) realizó mediciones y estadísticas periódicas que permiten confirmar que los sistemas de radioayudas a la navegación se encuentran dentro de las tolerancias en los diferentes aeropuertos.

[Clase Turista \(Sitio\), La Jornada,](#)

Análisis Superior // Sigue dando calma

(2024-05-17, David Páramo, Excélsior, . 3)

Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, ha mantenido una estrategia consistente en disminuir las amortizaciones de deuda externa, lo que le da una gran flexibilidad fiscal a la próxima administración. La AFAC, encabezada por Carlos Antonio Rodríguez, atendió muy rápidamente la solicitud. Como resultado de este trabajo, la agencia de la SICT, encabezada por Jorge Nuño, garantiza que la seguridad de las operaciones aeronáuticas está totalmente garantizada.

Pilotos Aviadores denuncian actuación omisa de la AFAC

(2024-05-16, Redacción, Inversion Turística (sitio),)

El Colegio de Pilotos Aviadores de México expresó su consternación por la actuación omisa de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) frente a las observaciones y recomendaciones emanadas de la auditoría de seguridad de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) en el primer trimestre de este año, que se dio a conocer a través de un comunicado. “Una vez más nuestra autoridad aeronáutica ha mostrado su incapacidad para regular la vía de comunicación aérea”, señaló el Colegio de Pilotos, al puntualizar que “la observación de la OACI muestra claramente la omisión de la autoridad aeronáutica mexicana, lo cual debería ser suficiente para que los funcionarios que ostentan los cargos directivos en la AFAC se retiraran, como un gesto de pundonor ante este nuevo tropiezo frente a los reguladores internacionales”, señaló. Solicitó a la Subsecretaría de Transporte de la SICT “que tome cartas en el asunto y nombre a un especialista en aviación civil que verdaderamente conozca al sector, esté capacitado para ejercer ese cargo y tenga la voluntad de cumplir con las regulaciones a las que está obligado desde el momento en que México es signatario del Convenio de Chicago, que dio lugar a la OACI, y sus anexos, para garantizar la seguridad de las operaciones en el país”.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Inicia INE preparativos del voto presencial de las y los mexicanos residentes en el extranjero

(2024-05-17, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la Logística y el Plan de Riesgos del Voto de las Mexicanas y los Mexicanos Residentes en el Extranjero, consistente en la implementación de acciones para asegurar la adecuada planeación, organización y operación del Voto de las y los Mexicanos Residentes en el Extranjero (VMRE), en la modalidad presencial. De esta manera, con el envío de la infraestructura informática y de comunicaciones, materiales y demás insumos a las 23 sedes consulares para la operación de los Módulos Receptores de Votación (MRV), el Instituto inició los preparativos del VMRE, en el contexto de los Procesos Electorales Federal y Locales 2023-2024.

REFORMA ENERGÉTICA

"Está garantizada la generación de energía"

(2024-05-17, David Vicenteño, Excélsior, . 14)

El director general de la CFE, Manuel Bartlett Díaz, afirmó que está garantizada la generación de energía eléctrica y que la CFE está más fuerte que nunca. Durante la conferencia matutina, Bartlett Díaz destacó que la reforma energética, la falta de inversión, tenía ya a la CFE al borde de la desaparición, pero se ha logrado su rescate con el apoyo del presidente. El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que, a cuatro meses de concluir su administración, se cumplió con el compromiso de no incrementar el precio de las tarifas eléctricas domiciliarias.

"La CFE, más fuerte que nunca"

(2024-05-17, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 1,11)

Manuel Bartlett, director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), descartó que exista una crisis eléctrica en el país, y aseguró que “nunca ha estado en riesgo el Sistema Eléctrico Nacional”. Durante la actual administración, el Gobierno de México ha invertido 19,971

millones de dólares en proyectos de generación y transmisión con el objetivo de fortalecer el sistema eléctrico nacional, explicó. “El sistema eléctrico nacional no está en crisis, nunca se detuvo, no hubo daños a la industria ni a los comercios. Además, en este sexenio no se han incrementado las tarifas domiciliarias para las familias. El sistema está impecable, funcionando, y la CFE, que supuestamente iba a desaparecer en este sexenio, está más fuerte que nunca”, afirmó. Durante la conferencia matutina en Palacio Nacional, resaltó que le entregaron una CFE “a punto de desaparecer”, debido a la reforma energética.

Sistema eléctrico nunca ha estado en riesgo, pero fue superado: Bartlett

(2024-05-17, Redacción, UnomásUno, . 16)

Manuel Bartlett Díaz, director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), aseguró que “nunca ha estado en riesgo el sistema eléctrico nacional”; sin embargo, reconoció que hubo “un problema de incapacidad para atender el incremento en la demanda del servicio, el cual se presentó del 7 al 9 de mayo ante las altas temperaturas que se registraron en el país. Por ello, explicó, se reportaron apagones en algunos estados. “Vamos a presentar cómo opera el sistema eléctrico, qué ocurrió en tres días para demostrar que nunca ha estado en riesgo el sistema eléctrico nacional. Nunca. Es muy importante también recordar lo que dice el Presidente: nos entregaron una CFE a punto de desaparecer. La Reforma Energética y la falta de inversión tenían ya a la CFE al borde de la desaparición. El Presidente ordenó que se emprendiera el rescate de la empresa nacional, la más grande del país y sin duda la más importante, y eso se ha logrado con su apoyo”, reconoció el director general de la CFE.

"Sistema Eléctrico Nacional nunca ha estado en riesgo": Bartlett ante apagones

(2024-05-16, Alicia Pereda Martínez, Nación 321 (Sitio),)

Luego de una serie de apagones ocurridos la semana pasada, por la alta demanda de energía eléctrica, el director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, aseguró que “nunca ha estado en riesgo el Sistema Eléctrico Nacional” y, por el contrario “está más fuerte que nunca”. Desde Palacio Nacional, Bartlett acudió con un grupo de funcionarios de la CFE y del Centro Nacional de Control de Energía (Cenace), para explicar las razones que derivaron en una serie de apagones entre el 7 y 9 de mayo. “Esos tres días tuvimos un sistema que operó perfectamente todo el día y en la noche, en el pico, cuando existe la mayor demanda de electricidad, tuvimos un problema, con capacidad de atacarlo y por tanto hubo ciertos cortes de qué duraron una hora nada más”, dijo.

Apagones en México: Sistema Eléctrico Nacional nunca ha estado en riesgo, dice Manuel Bartlett

(2024-05-16, Redacción, Noticias MVS (Sitio),)

El director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, afirmó que el Sistema Eléctrico Nacional “nunca ha estado en riesgo”. Bartlett explicó que se tuvo un sistema que operó bien, pero al llegar la noche, en el pico donde existe mayor demanda de electricidad, “hubo un problema de incapacidad” y por ende hubo cortes de electricidad que duraron solo 1 hora. Estas declaraciones se dan tras las emergencias que declaró el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) el martes y el jueves de la semana pasada por los apagones ocasionados por la sobredemanda de electricidad generada por segunda onda de calor del año, con decenas de estados que superaron los 40 grados.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Circuito Interior

(2024-05-17, Circuito Interior, Reforma.com (sitio),)

El proyecto en materia hídrica que envió Martí Batres al Congreso, llevaba al menos cuatro errores. Por ejemplo, donde establece que la obra pública ponderará materiales y diseños que infiltren caudales de lluvia, especifica que esto se hará para evitar inundaciones y aumentar la recarga de los mantos “friáticos” (friolentos, necios y sin gracia), en lugar de “freáticos”.

[Reforma.](#)

PRECANDIDATOS

¿Cómo llegan los presidenciables al tercer dizque debate?

(2024-05-17, Eduardo Ruiz-Healy, El Economista (sitio),)

El domingo entrante, los tres candidatos a la Presidencia sostendrán su tercer encuentro, que no debate. Será un evento igual que los dos previos, en los cuales lo único que veremos serán ataques personales entre la candidata de Morena-PT-PVEM, Claudia Sheinbaum, y Xóchitl Gálvez, de la coalición PAN-PRD-PRI, y las propuestas del candidato de MC, Jorge Álvarez Máynez, quien en realidad solo busca posicionarse para ser candidato a algún cargo en 2027 o 2030. La que se actualizó ayer, de polls.mx, indica que Sheinbaum tiene el 55% de la intención de voto, que Gálvez obtiene el 32% y que Álvarez recibe el 12 por ciento. La ventaja de la morenista sobre la panista es de 23 puntos porcentuales.

[El Economista.](#)

Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda.

(2024-05-17, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

*Xóchitl Gálvez estará en la CDMX. *Jorge Álvarez Máynez reuniones en casa de campaña.

*Claudia Sheinbaum tendrá agenda privada.

Presidenciables no entienden de seguridad: Javier Oliva

(2024-05-17, José Vilchis Guerrero, El Independiente, . 10)

Debate sobre seguridad entre presidenciables, con poco enfoque en el tema. El especialista en seguridad, Javier Oliva, considera que las candidatas presidenciales no han abordado adecuadamente el tema de la seguridad, y que la militarización no ha solucionado el problema de la delincuencia. Oliva destaca la importancia de la inteligencia para la seguridad, y la necesidad de prevenir los delitos y profesionalizar las instituciones de seguridad. Casi tres mil elementos del Ejército mexicano y la Guardia Nacional están protegiendo a 465 candidatos y cuatro funcionarios electorales ante el riesgo de violencia política.

DELEGACIONES CMIC

Piden reforzar en Planeación

(2024-05-17, Bernardo Uribe, Reforma, . 8)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en la Ciudad de México urgió a los candidatos a alcaldías por la alianza Va X la CDMX fortalecer los documentos de Planeación para que se pueda aumentar la inversión nivel local. más allá de las obras federales y estatales. Aunque el proceso de consulta y la consolidación del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP) son responsabilidades del Gobierno local del Congreso, miembros de la

CMIC aseguraron que es competencia de las demarcaciones ajustar los instrumentos de planeación través de planes estratégicos, con base en las necesidades y particularidades de cada Alcaldía.

[Coparmex en conferencia de prensa](#)

(2024-05-17, Redacción, Meridiano NAY (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana a nivel nacional y en los estados, es un sindicato patronal. Interesado en promover el Estado de Derecho, la seguridad, la atracción de inversiones, el empleo, la generación de impuestos y la conciencia ciudadana. Es por ello, que emite sus puntos de vista a las demás agrupaciones empresariales, como a la sociedad. En Nayarit, cumplió ya cincuenta y tres 53 años de fundada. Actualmente la preside Enrique Echevarría Aldrete, quien a partir de 1917 ha presidido al Grupo Álica, mismo que tiene una gran presencia en el mundo empresarial del estado y de la región. La intención es que en la invitación de COPARMEX participen todos los partidos. Todos los candidatos. Todas las organizaciones empresariales. Están invitadas CANACO, CANAGRAF, USEM, CMIC -todas las organizaciones [Nayarit Noticias NAY \(sitio\)](#).

[Notifica AMLO acuse de recibo por paliza en medios a Nahle](#)

(2024-05-17, Redacción, Libertad Bajo Palabra VER (Sitio),)

Este viernes, con el pretexto de supervisar el programa IMSS-Bienestar, estará de nuevo en el estado, aunque en realidad viene en plan de campaña a tratar de levantar la moral de los suyos, que ven cómo su partido se encamina a la derrota a causa del escándalo que envuelve a Rocío. Fernando Arana Watty recibió ayer una muestra de confianza de los empresarios integrantes del Consejo Empresarial Metropolitano de Xalapa, quienes lo reeligieron por un año más en la presidencia. Entre otros, le dieron su voto de confianza Carlos Luna Gómez (CANACO), Rafael Fernández de Lara (**CMIC**), Carlos Alberto Mesa Bañuelos (AHyM Xalapa), Richard Rivera Garrido (AMIC), Rafael Núñez Landa (ACEVAC), Elda María Flores Sánchez (AMEXME), y Luis Arturo Vázquez Alarcón (CIME Xalapa). En su primer año de gestión, fue gestor para realizar mesas de diálogo con precandidatos y candidatos a distintos cargos de elección popular, como Marcelo Ebrard, José Francisco Yunes Zorrilla, Manuel Huerta, Beatriz Paredes, Polo Deschamps, Dante Delgado, Sara Ladrón de Guevara, Américo Zúñiga y Julen Rementería, diversos rectores de universidades públicas y privadas, así como los titulares del OPLE, INE y el Tribunal Electoral de Veracruz.

[Sin Fronteras VER \(sitio\)](#), [Entorno Político VER \(sitio\)](#), [Política al Día VER \(Sitio\)](#), [Oye Veracruz VER \(sitio\)](#).

[Entorno Empresarial | Más gastos y pérdidas económicas por ola de calor](#)

(2024-05-17, Redacción, El Sol de San Luis Potosí (sitio),)

El aumento de las olas de calor extremo se encuentra entre uno de los efectos más evidentes del calentamiento global actual. Efectos que además plantean una serie de amenazas para el bienestar humano. Sin conocer el alcance de las pérdidas económicas de las olas de calor, es difícil concebir estrategias de preparación y gestión de riesgos que sean proporcionales a sus costos. Además de las frutas, algunos cárnicos también se echan a perder. Uno de los productos más delicados es el pollo, el pollo es más delicado que el pescado, si no lo saben manejar y lo dejan a la intemperie en menos de dos horas se echa a perder. También la Industria de la Construcción (**CMIC**) se ve afectada y han tomado medidas para que los trabajadores no estén expuestos a los intensos rayos del sol.

CMIC propone crear Fibravit para rentar vivienda económica

(2024-05-17, Redacción, El Financiero, . 16)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** propuso crear un fideicomiso de inversión público-privado, llamado Fibravit, para administrar y disponer de vivienda en renta económica para trabajadores de menores ingresos, ante el encarecimiento causado por la gentrificación y la caída en la construcción de vivienda social asequible.

[90.5 Imagen, Excélsior.](#)

Piden constructores a candidatos fortalecer planeación

(2024-05-17, Bernardo Uribe, Reforma.com (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en la Ciudad de México urgió a los candidatos a alcaldías por la alianza Va X la CDMX a fortalecer los documentos de planeación para que se pueda aumentar la inversión a nivel local, más allá de las obras federales y estatales. Durante esta segunda mesa organizada por la **CMIC** con candidatos a alcaldías, Heredia enfatizó el plan de propuestas para la siguiente Administración en materia de inversión e infraestructura, la cual se basa en la creación de un plan hídrico, saneamiento integral y un plan de movilidad.

[El Norte NL \(sitio\).](#)

Juan Rosas Herrera se reúne con CMIC-Oaxaca; fija el compromiso de priorizar mano de obra oaxaqueña.

(2024-05-16, Redacción, Entidad Oaxaca OAX (Sitio),)

El candidato a la presidencia municipal de Oaxaca de Juárez por el partido MUJER, Juan Rosas Herrera se reunió con afiliados a la Cámara Nacional Mexicana de la Construcción (**CMIC**) delegación Oaxaca, con quienes fijó el compromiso de priorizar la mano de obra oaxaqueña. En el encuentro sostenido en las instalaciones de la Cámara empresarial, el candidato sostuvo que la obra pública es fundamental para propiciar no sólo el desarrollo del municipio y estado, también para generar trabajo y la economía se quede en el territorio estatal.

Se compromete Imelda Castro a continuar siendo aliada del sector empresarial

(2024-05-16, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio),)

La candidata al Senado de la República por Morena, Imelda Castro, sostuvo un encuentro con integrantes del sector empresarial en el cual escuchó sus necesidades y planteó compromisos. En la reunión estuvieron presentes representantes de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia, **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Intercamaral Juvenil, Canirac y empresas particulares de distintos giros.

Empresa sancionada acapara contratos en Nuevo Laredo

(2024-05-16, Redacción, Líder Web TAM (Sitio),)

El actual gobierno de Nuevo Laredo, Tamaulipas (2021-2024), que encabeza la morenista Carmen Lilia Canturosas, otorgó en su primer año de gestión 23 contratos por 209 millones de pesos a Transportaciones y Construcciones Tamaulipecos S.A. de C.V., (TRACOTAMSA) que cuenta con al menos cuatro recomendaciones y sanciones por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), auditorías locales y la Secretaría de la Función Pública (SFP). El compromiso no pasó desapercibido por los constructores agremiados en la Cámara Mexicana de Industria de la Construcción (**CMIC**) de Nuevo Laredo quienes en julio y septiembre de 2022,

respectivamente, produjeron dos informes internos donde revelaron que en el primer año de gestión las empresas de Cantú Barragán fueron las grandes ganadoras de obra pública local.

[Debate de aspirantes a alcaldía permitirá a tijuanaenses comparar propuestas: Maricarmen Flores](#)

(2024-05-16, Adelina Dayebi Pazos, El Sol de Tijuana (sitio),)

La candidata ciudadana del Partido Acción Nacional (PAN), Maricarmen Flores, expresó sentirse lista para presentarse al debate por las alcaldías que será este domingo 19 de mayo. “Es una invitación del Instituto Estatal Electoral que habremos de cumplir para que la comunidad conozca mucho más las propuestas, el plan de gobierno que tenemos”, mencionó. Esto lo mencionó al finalizar una reunión con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Tijuana, en donde dijo que en caso de ganar la elección, las licitación de obra serían públicas.

[Essen y el Reciclaje: un compromiso vital de empresas y ciudadanos](#)

(2024-05-16, Redacción, Corresponsables CDMX (Sitio),)

Holcim México y SIMEPRODE se unen para abordar el manejo adecuado de los residuos de construcción y demolición (RCD) en Nuevo León. Este esfuerzo incluye la construcción de la planta "Concreta, Escombrera Metropolitana", destinada al reciclaje y reutilización de materiales de construcción. La colaboración también implica la firma de un convenio con la **CMIC** para promover el aprovechamiento de materiales reciclados en proyectos de construcción. Con una capacidad de procesamiento de hasta 400 toneladas/hora, la planta contribuirá significativamente a la reducción del impacto ambiental al incorporar materiales reciclados en nuevos proyectos.

[Socios de la CMIC conocen propuestas de campaña de Juan Rafael Rosas Herrera](#)

(2024-05-16, Redacción, Dialogos Oaxaca OAX (sitio),)

El candidato del Partido Mujer, Juan Rafael Rosas Herrera, sostuvo una reunión de trabajo con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, con la intención de sumar voluntades y mejorar Oaxaca de la mano de los profesionales de este importante sector. El abanderado a la Presidencia Municipal de Oaxaca de Juárez, manifestó su intención de trabajar con la **CMIC** que, con la suma de Asociaciones y Colegios, cuenta con al rededor de 700 afiliados dedicados a diferentes rubros de la construcción.

[Oro Radio OAX \(sitio\).](#)

[Resumen Informativo La Octava con Jesús Escobar.](#)

(2024-05-16, Carlos Castellanos, 88.1 La Octava,)

*Faltan 10 millones de viviendas para cubrir la demanda social: **CMIC**.

[Osequera no estará en la boleta](#)

(2024-05-16, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio),)

Rosa González, candidata del PAN y PRI a la alcaldía porteña , pidió a la ciudadanía que salga a defender el voto este próximo 2 de junio, día de las elecciones, para que todo mundo participe en esta fiesta democrática. Por su parte, Mónica Villarreal, abanderada a la alcaldía de Tampico, por la coalición "Sigamos haciendo historia" recorrió la tarde de este miércoles la colonia Guadalupe Victoria, donde se dio tiempo de saludar a los habitantes de este sector. Carlos Fernández Altamirano, candidato de Acción Nacional a la presidencia municipal de Madero , asegura que habrá trabajo en conjunto con empresarios de la construcción de la región y se

mostró dispuesto a trabajar con la **CMIC**. Erasmo González Robledo, candidato de la Coalición MORENA-VERDE-PT, fue respaldado por la comunidad en la colonia Ampliación Revolución Verde, donde los habitantes se comprometieron a apoyarlo en las elecciones del 2 de junio.

Constructores demandan a próximo gobierno el cese de subejercicios presupuestales

(2024-05-16, Redacción, El Dictamen (sitio),)

A pocos días de la votación del proceso electoral más robusto en la historia del país , el ingeniero Félix Grajales Montiel , directivo del Consejo Consultivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, sin importar colores partidistas o de género de quien resulte titular del Ejecutivo Estatal electo , demanda un desempeño eficaz donde privilegie entrega en el papel de gestor de recursos de parte de la Federación y buena administración de los mismos .

Quiebran constructoras o se van de Veracruz ante falta de obras: CMIC

(2024-05-16, Redacción, Al Calor Político VER (sitio),)

Del total de las empresas adheridas a la Cámara Mexicana de Industriales de la Construcción (**CMIC**) en Veracruz, sólo entre el 13 por ciento y 14 por ciento está en operación, informó el presidente de la Delegación Xalapa de esta organización Rafael Fernández de Lara, quien recalcó que este año el sector de la construcción no ha tenido un repunte económico.

No hay proyectos de construcción para Veracruz; empresas de CMIC trabajan al mínimo

(2024-05-16, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio),)

En los primeros cinco meses del presente año, el sector de la construcción no ha tenido un repunte como tal, advierte el presidente de la delegación Veracruz Centro de la Cámara Mexicana de Industriales de la Construcción (**CMIC**), Rafael Fernández de Lara quien añade que no hay obras importantes en la entidad, por lo que empresas del sector trabajan al mínimo por la falta de inversión en Veracruz. En términos generales, dice, se trabaja entre 13 y 14 por ciento de la capacidad instalada de la industria de la construcción, lo que coloca a las empresas en una crisis profunda.

En 2024 aplicarán 4 mil 100 millones de pesos en obra pública en Tamaulipas gracias a la gestión del Gobernador : CMIC

(2024-05-17, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),)

Los socios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Ciudad Victoria dieron a conocer que el recurso público para el estado en el año es de 4 mil 100 millones de lo cuales ya se han aplicado 400. Jorge Adán Contreras, **Presidente de la CMIC** delegación Victoria dijo este recurso principalmente se aplica en bacheo y construcción de escuelas. Otro gran proyecto que vendría a detonar la inversión y el trabajo de los constructores es la creación del puerto seco por lo que se pedirá al ejecutivo sea hecho por mano de obra de Ciudad Victoria.

La falta de infraestructura frenará inversiones: CMIC

(2024-05-17, Redacción, San Luis Hoy SLP (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Juan Manuel Pérez Herrera, ha destacado un crecimiento significativo en la inversión extranjera en el estado. Sin embargo, advirtió que esta bonanza económica enfrenta serios desafíos que requieren una respuesta coordinada entre los tres niveles de gobierno. Pérez Herrera, hace un llamado urgente a los gobiernos federal y estatal para que tomen acciones más decisivas. “Lo veo muy bien, pero

esperemos que no nos rebase el tema”, comentó, alertando que la falta de una infraestructura adecuada y un suministro de agua confiable podría desacelerar el crecimiento económico del estado.

"De Charla con Vero", una oración para Verónica Rodríguez Montes, descansa en paz

(2024-05-17, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Chiapas, ha lanzado la campaña “Yo Voto Porque Quiero a Chiapas”, que busca incentivar a los ciudadanos de todo el estado para salir a votar el próximo 2 de junio y ejercer su derecho a elegir a quienes gobernarán y representarán a los chiapanecos en los diversos cargos públicos en juego. Ana Karen Gómez Zuart, presidenta del organismo empresarial, aseguró que esta iniciativa es apoyada por las empresas de su sector y de otros giros, así como por otros liderazgos ciudadanos.

Se compromete Manuel Guerra Cavazos con CMIC

(2024-05-17, Redacción, MexNewz Digital (Sitio),)

Manuel Guerra Cavazos, candidato a la alcaldía de García, se reunió con afiliados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Nuevo León, a quienes mostró el plan de infraestructura que ejecutaría tras ganar las elecciones. En la sede del organismo fue recibido por Roberto Macías Quintanilla, Presidente de **CMIC**, quien tras la bienvenida le invitó a firmar tres convenios entre el municipio y **CMIC**, una vez que sea Alcalde. Macías Quintanilla explicó que el primero promueve la capacitación en las empresas afiliadas y las áreas de obra pública de los gobiernos que lo suscriben; el segundo les permite realizar apoyos al DIF en beneficio de la población más vulnerable.

Tardará un mes bacheo en carretera Chihuahua-Juárez: SCOP

(2024-05-16, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio),)

A dos semanas de lograr un convenio con el Gobierno Federal, el Estado de Chihuahua trabaja en tramos carreteros federales para bachear la carpeta asfáltica severamente dañada, que afecta a los guadores que transitan por la entidad. Jorge Chávez, secretario de Obras Públicas, informó en entrevista para este medio que el monto a ejercer es millonario, sin embargo, no significa la recuperación total de los tramos, únicamente se podrá intervenir con bacheo emergente. “La gobernadora Maru Campos logra un convenio en participación con la Federación, debido a que ha ido de menor a mayor el número de incidencias y baches abiertos en esta importante ruta Chihuahua a Juárez, logrando como primera etapa alrededor de 10 millones de pesos en inversión emergente para ir tapando a tantos vehículos que han afectado aquí en Chihuahua y Juárez en ambos sentidos”, explicó el funcionario. El secretario Chávez destacó la participación del empresariado con la donación de mezcla asfáltica, en especial de refirió a los integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, que a partir de hoy han destinado material que se irá sumando y hasta el momento se cuantifica en 20 metros cúbicos.

Este 2024, sector de la construcción no ha tenido la reactivación que necesita

(2024-05-16, Redacción, Más Noticias VER (Sitio),)

Empresas del ramo de la construcción han emigrado y otras han cerrado debido a la falta de trabajo, indicó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Veracruz centro, Rafael Fernández de Lara. “En términos generales estamos entre 13 y 14 por ciento máximo de su capacidad instalada trabajando, muy poco en término anual.

Necesitamos inversión importante”, señaló. El representante de la **CMIC** Veracruz centro explicó que en infraestructura carretera se ha tenido inversión, pero no suficiente. “Tan sólo de **CMIC**, 26 empresas están en suspensión de actividades. El único nicho de mercado es el ayuntamiento de Xalapa y la CMAS, proyectos pequeños, medianos y pocos grandes”.

[Ejército debe cumplir con proveer seguridad social a sus trabajadores](#)

(2024-05-16, Redacción, Esquina 32 BC (sitio),)

Jorge Núñez, secretario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tijuana, dijo que todas las empresas de la construcción están obligadas a cumplir con las garantías de previsión social hacia el personal que emplea y el Ejército no debe ser la excepción. Las empresas de Cámara tienen la obligación de dar de alta a todos los trabajadores en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en dónde deben ser atendidos aquellos que sufren cualquier accidente de trabajo.

[Atender infraestructura clamor principal de CMIC Tijuana a candidatos](#)

(2024-05-16, Redacción, Tribuna Económica BC (Sitio),)

Ante el periodo de campañas electorales, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Tijuana, que preside Gabriel Vizcaíno, ha organizado diversos encuentros con candidatos con la intención de exponer las inquietudes del sector empresarial, como es el tema de la infraestructura. El secretario del organismo, Jorge Núñez, dijo que desde que iniciaron las campañas políticas han atendido las solicitudes de los candidatos que piden un espacio para promover sus propuestas con los constructores, en esta ocasión recibieron a Maricarmen Flores, aspirante a la alcaldía de Tijuana por el PAN.

[NewsWeek México \(Sitio\)](#), [Diario Tijuana BC \(sitio\)](#), [Sintesis BC \(Sitio\)](#), [El Sol de Tijuana \(sitio\)](#), [Tribuna Económica BC \(Sitio\)](#), [El Heraldo BC \(sitio\)](#).

[GF ha dejado en el olvido al sector de la construcción](#)

(2024-05-16, Redacción, Hidrocálido Digital AGS (Sitio),)

El Gobierno Federal ha dejado en el olvido al sector de la construcción, y es que si bien se esperaba que por haber este año proceso electoral se destinarían más recursos para este rubro, la realidad fue que ni así hubo apoyo para la industria y, a unos meses de que concluya esta administración, se ve muy complicado que se destinen recursos para obra pública, sostuvo Arentsen Dávila, presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, quien dijo, Aguascalientes ha sido sin duda uno de los estados más castigados por esta administración en el tema de obra pública.

[Morelia tendrá en un año la mejor policía del país: Héctor Ayala](#)

(2024-05-16, Redacción, Informando Michoacán MICH (Sitio),)

El candidato a la alcaldía de Morelia por el Partido Movimiento Ciudadano (MC), Héctor Ayala Morales, anunció que necesita solamente un año para lograr que la capital michoacana tenga la mejor policía del país y con ello poder garantizar a los diversos sectores, como el empresarial, la seguridad que merecen. Al participar en el foro “Avanzar y Construir por Michoacán” organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Michoacán (**CMIC**), donde expuso sus ejes de trabajo, el candidato explicó que la seguridad será el primer tema en el que se concentrará, ya que eso detonará la confianza de inversión.

[El Sol de Morelia \(sitio\)](#).

'Toño' Astiazarán: El mejor Hermosillo de la historia se construye juntos.

(2024-05-16, Redacción, Monitoreo Especial,)

El candidato a la presidencia municipal por un segundo periodo visitó nuevamente a familias de San Pedro, ahora como candidato para comprometerse con espacios deportivos con pasto sintético y la construcción de una carretera entre La Victoria y San Pedro. En su acercamiento con familias de la colonia San Benito e integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Sonora compartió propuestas en infraestructura.

Crece la inconformidad por carreteras destruidas en Fresnillo

(2024-05-16, Redacción, Movimiento Antorchista CDMX (sitio),)

Las autoridades del gobierno del estado de Zacatecas, han reconocido que el 90 por ciento de las carreteras están destruidas y requieren de intervención urgente, sin embargo, se ven muy limitados por la falta de recursos económicos que recortó la federación desde el año 2018, cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador tomó el poder de la federación. Hace cerca de dos meses, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Zacatecas, a través de su presidente Jorge Alberto de la Peña, condenó la cancelación de licitaciones en la materia.

Se compromete candidato de García Manuel Guerra Cavazos con CMIC

(2024-05-16, Redacción, Reportacero (Sitio),)

Manuel Guerra Cavazos, candidato a la alcaldía de García, se reunió con afiliados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Nuevo León, a quienes mostró el plan de infraestructura que ejecutaría tras ganar las elecciones. En la sede del organismo fue recibido por Roberto Macías Quintanilla, Presidente de **CMIC**, quien tras la bienvenida le invitó a firmar tres convenios entre el municipio y **CMIC**, una vez que sea Alcalde.

Comentario Zeta /Carlos Z. Cadena /"De Charla con Vero", una oración para Verónica Rodríguez Montes, descansa en paz

(2024-05-16, ASICH, ASICH Online,)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Chiapas, lanzó la campaña "Yo Voto Porque Quiero a Chiapas", que busca incentivar a los ciudadanos de todo el estado para salir a votar el próximo 2 de junio y ejercer su derecho a elegir a quienes gobernarán y representarán a los chiapanecos en los diversos cargos públicos en juego. Ana Karen Gómez Zuart, presidenta del organismo empresarial, aseguró que esta iniciativa es apoyada por las empresas de su sector y de otros giros, así como por otros liderazgos ciudadanos.

Falta cultura en algunos trabajadores en el uso de equipo de protección

(2024-05-16, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio),)

Ante los constantes accidentes que se han registrado en la industria de la construcción, donde incluso ha habido pérdida de vidas humanas, se brindan cursos de capacitación para prevenir hechos de esta naturaleza, aseguró Hugomar Peraza Ponce. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Sinaloa Sur, reconoció que algunos trabajadores no tienen la cultura de la prevención. Insistió que los agremiados de la Cámara reciben toda la preparación necesaria, pero para que esto dé buenos resultados, debe haber aceptación por parte de los trabajadores, ya que en ese aspecto es donde se evidencia la falta de cultura preventiva.